



Autoridades rayan cancha a Millones y le exigen acción sin marcha blanca

REGIÓN. Prioridades apuntan a tomar decisiones inmediatas para frenar delincuencia, resolver crisis del transporte y reactivar los puertos.

Sebastián Mejías O.
sebastiánmejías@mercuriovalpo.cl

Tras confirmarse que es el excorón Manuel Millones la carta de José Antonio Kast para la Delegación Presidencial Regional, el mundo político, incluido el Frente Amplio (FA), le dio su aprobación y saludo protocolar, pero también salieron a "marcarle la cancha", estableciendo una batería de prioridades que no admiten marcha blanca y que van desde el combate frontal a la delincuencia hasta la crisis del transporte y la reactivación portuaria.

El primero en poner el sentido de urgencia fue el diputado y senador electo de RN Andrés Longton, para quien el nuevo delegado corre con la ventaja de ser "una persona vinculada profundamente a la región y a sus preocupaciones", un atributo que, a su juicio, elimina cualquier periodo de aprendizaje. Por ello, advirtió que "más que una puesta en marcha, él llega directamente a tomar decisiones que van a tener que ver directamente con la coordinación".

Chiara Barchiesi
Diputada (P. Republicano)

"Tenemos desafíos de seguridad, de reactivación económica, y sin lugar a dudas, Manuel Millones va a estar en sintonía".

Luis Cuello
Diputado (PC)

"Un desafío relevante es concretar el proceso de superación de la crisis del transporte público en toda la región".

Maria Elena Rubilar
Core (FA)

"La experiencia de Millones (...) debe hoy ponerse al servicio de las necesidades reales de Valparaíso".

Andrés Longton
Diputado (RN)

de la mano de un liderazgo reconocible y con vasto conocimiento".

EJES ESTRÁTÉGICOS

Por su parte, la diputada Chiara Barchiesi (P. Republicano) fue clara respecto a los tiempos acotados que tendrá la administración, convencida que la "región tiene muchos desafíos pendientes y tenemos sólo cuatro años para poder apretar el acelerador al fondo".

En ese sentido, delineó los ejes estratégicos, recordando que la zona se caracteriza por tener "los puertos marítimos más importantes de Chile y el puerto terrestre también más importante, de Los Andes". Por ello, instó a enfrentar los desafíos de "seguridad y reactivación económica", asegurando.

Yando que el nuevo delegado "va a estar en sintonía con el gobierno de emergencia" que impulsará el Ejecutivo entrante.

Mientras tanto, dese la vereda opuesta, el diputado Luis Cuello (PC) espera que "lo primero, por el interés de la región, es que el futuro delegado desarrolle una buena gestión", reconociendo que "Manuel Millones es una persona con capacidad de diálogo y encontrará, de nuestra parte, voluntad de colaboración en todo aquello que beneficie a la comunidad".

Sin embargo, marcó sus prioridades de inmediato, mencionando como "un desafío relevante el concretar el proceso de superación de la crisis del transporte público en



SE ESPERA QUE PRÓXIMO DELEGADO LLEVE A LA PRÁCTICA TODA LA EXPERIENCIA QUE ADQUIRÍÓ COMO CORE.

toda la región, considerando también la Provincia de San Antonio". Además, recogiendo los dichos del propio Millones sobre infraestructura, el diputado comunista confía en "que dentro de esos proyectos se encuentre la Escuela Barros Luco de Valparaíso, cuyo proceso de reconstrucción está en curso, así como también el teleférico entre Placilla y Valparaíso, que significará crear empleo y mejorar la calidad de vida de los porteños".

SUPERAR LAS CRISIS

Desde el Consejo Regional, organismo que Millones integró por años, las expectativas son altas y apuntan a una gestión técnica por sobre la política. Lo dice el jefe de bancada de los republicanos, Cristian Fuentes, quien sostuvo que el delegado de Kast debe ser un "articulador efectivo del Estado en la región y sus 38 comunas", recordando que la zona presenta "brechas relevantes en seguridad, vivienda, reconstrucción, salud y gestión hídrica".

Por ello, exigió a Millones que actúe con "criterio técnico, priorización regional y una sólida capacidad de gestión intersectorial", entregando "respuestas eficaces y oportunas". En tanto, el core republicano, Fernando Astorga, puso el

20

de febrero se fijó como plazo el nuevo gobierno para iniciar análisis de las ternas para el gabinete regional.

accento en que su "designación es especialmente relevante para el valle de Aconcagua". De ahí que considera que "uno de los principales desafíos de su gestión será precisamente el trabajo en terreno, con una presencia constante en las comunas del interior, en aquellos lugares que históricamente reciben menos visitas de autoridades, y dando un sentido de urgencia a las problemáticas que afectan al valle de Aconcagua".

Desde la UDI, su jefe de bancada, Osvaldo Urrutia, fue pragmático al solicitar un "liderazgo efectivo que permita superar las crisis actuales en diferentes frentes". El core apuntó directamente a la reactivación económica, señalando que se requiere "efectuar un impulso a la inversión en infraestructura pública y privada con el objetivo de disminuir significativamente las cifras de desempleo".

Si embargo, a su juicio, "el criterio principal de evaluación de las nuevas autoridades se refiere a resultados concretos, cumplimiento de objetivos y metas, materialización y

puesta en operación de anhelados proyectos que están a la espera de su diseño y ejecución". Dice que "la Región necesita autoridades bien evaluadas, también debates públicos firmes pero responsables, donde la crítica sea clara, fundada y proporcional. Cuidar ese equilibrio también es parte del servicio al interés público".

Finalmente, la consejera frenteamplista María Elena Rubilar evalúa que "el principal aspecto a considerar en este nombramiento es el conocimiento acabado que el nuevo delegado presidencial tiene de la región, no sólo de en lo institucional, sino también de sus problemáticas más urgentes: conectividad, vivienda y reconstrucción, empleo, entre muchas otras".

"Esa experiencia, adquirida además desde el rol de consejero regional en su minuto, debe hoy ponerse al servicio de las necesidades reales de Valparaíso", sostuvo, esperando "que eso se traduzca en un rol activo como puente con el Gobierno para avanzar en desafíos pronto en materia de descentralización, como la implementación del Área Metropolitana de Valparaíso y la aprobación del Plan de Zonas Extremas para Juan Fernández y Rapa Nui".

C3